



Conocer a fondo la vida de una ciudad en más de cien años de fructífera existencia, no dejó de ser un hecho interesante, sobre todo para el panel de perfiles históricos con que va pasando esa etapa inmigrante de los Tiempos. Lo impérante en estos casos, no es la mera presencia del hombre en escena, sino su futuro oculto en medio de una sociedad como la nuestra de suyo dinámica y, por ende, altamente conflictiva.

Pues bien, en la obra recién publicada "Noticias de Curicó en viejos periódicos" (Musi ediciones, Curicó 1981), su autor, el distinguido académico de la Lengua, escritor, ex Director del diario "La Prensa" (1963—1983) y conocido autor de otras tres obras fundamentales para el mejor conocimiento de la zona curicana, nos entrega esta vez,

una visión integral, más que exhaustiva de todo cuanto ha ocurrido de importancia en el mismo más de estas últimas tierras de nuestro VII Región.

Del a su condición de excelente escritor y periodista, un día cualquiera, prolongando esta situación por los años consecutivos, entró a leer, poniendo en juego sus valiosos conocimientos de la historia patria, no sólo las páginas, un tomo destinadas por el tiempo, de diez periódicos del siglo XIX y parte del XX, incluyendo desde luego, "La Prensa", fundada, como sabemos, en 1858 y ha sido, lo que es digno de mención, el único diario que ha logrado sobrevivir a los volúmenes del Tiempo, manteniéndose como uno de las mejores medios informativos de provincia. Como producto de este largo esfuerzo en miles y miles

de vienesas crónicas, comerciales y variaciones editoriales, defendiendo "la cultura", alguna campaña en pro del mejoramiento siempre "in crescendo" por el camino del progreso que necesita toda comunidad comprendida, nuestro diligente autor ha hecho prevalecer la sapiencia de su labor investigadora, extrayendo párrafos y, a veces, la reproducción total de una noticia cosa, al fin es su tiempo una primicia, para hoy la sigue siendo, porque este tipo especial de informaciones que abarcan horizontes al comienzo, no pierden jamás su vigencia a través del tiempo.

Léalo, pues, este libro, en sus 973 páginas de valioso contenido, no menos un centenar de éstos —estamos seguros de ello—, merecen reproducirse en un trabajo de síntesis, porque en algunos de sus artículos o crónicas periodísticas, no sólo se da a conocer lo visto, pero que encierra el hecho de promover con ideas claras y precisas, una obra de progreso, o bien dando con la vida y obra de algún alto valor de las letras, el arte o las ciencias y, en último caso, atacanando con argumentos de sólido contenido expositivo, cualquier intento de llevar a cabo, por mentalidades, desviamientos extraviados, el gran hecho o acción, que varía en centro de un normal estado de cosas.

Este material así escogido por nuestro autor, no sólo llegará como una verdadera panacea para las

nuevas o viejas generaciones de nuestras connacionales curicanos, sino también, y eso debiera ocurrir con esta clase de libros, para todos los ciudadanos que llevan en lo mejor de su corazón un entrañable amor por el barrio que los vio nacer. En tal sentido, y defendiendo todo todo fervorismo de tipo personal, creemos que al citar algunos títulos de excelentes crónicas acontecimiento excepcionales por la perspicacia y concienciación en un periodista de infarto como lo es Oscar Ramírez M., vayan como ejemplo: "Curicó: de la villa de Prat"

del Monigote de Curicó, agosto 23 de 1870; "El Periodismo", ("El Curicó"), 1880; "Oscar Candell en Curicó", jul. 12 de 1879, página 97 en el libro de nuestros autores "Temes, una veintena curicanos" (agosto 10 de 1882, pp. 89—102); "Los bonos de empréstito" (Diario "El Ferrocarril del Sur", octubre 7 ppas 153—160); "El H. de Negros gran invento", (agosto 20 de 1884, p. 202); "Don Eusebio Lillo Robles, Intendente de Curicó" (Diario "La Prensa" pp. 254—258); y "Ferrocarril transversal por el río Teme", pp. 277—285), ambos artículos tenemos como autor a don Oscar Ramírez M., etc., tal conjunto, significativo a nuestra entender cosa, en estos crónicas está resumido lo mejor de cuantos cuantos de interés, de los mediados del siglo XIX y gran parte del XX, es el pasado y presente de la noble como golema ciudad de Curicó.

La Memoria, Tela, 6-XI-1991 p. 3.
6982000

Noticias de Curicó en viejos periódicos [artículo] Miguel Angel Díaz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Díaz, Miguel Angel, 1925-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Noticias de Curicó en viejos periódicos [artículo] Miguel Angel Díaz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile